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R e v i s ta  I n t e r n a c i o n a l  M a r a n at h a2

“Acordaos de vuestros pastores, que os 
hablaron la palabra de Dios; la fe de los 
cuales imitad, considerando cuál haya 
sido el éxito de su conducta”  
(Heb. 13:7).

Es increíble que ya sean 17 
años, este 4 de julio, de que 
mi abuelo experimentó lo 

que por tantos años predicó y enseñó 
con pasión y anhelo, “partir del cuerpo, 
y estar presente al Señor” (2 Cor. 5:8). 
Lo escuché muchas veces 
personalizar las Escrituras sobre este 
respecto. Aun, en el estudio de “La 
Muerte y Los Hijos de Dios”, 
declaró que al estar escribiendo el 
estudio, él sintió un deseo de morir 
para estar en la Presencia del Señor. 
Pues entendía que, “Mas confiamos, y 
más quisiéramos partir del cuerpo, y 
estar presentes al Señor. Por tanto 
procuramos también, o ausentes, o 
presentes, serle agradables”  
(2 Cor. 5:8-9).

La palabra “acordaos”, quiere decir: 
ejercitar la memoria, recordar, 
ensayar en la mente, mencionar. No 
solo recuerdo a mi abuelo con mucho 
cariño, afecto y gratitud, sino que 
hago mención de él dando gracias a 

mi Dios por quien fue mi abuelo, y 
por lo que enseñó de la Palabra de 
Dios con pasión y convicción. La 
manera que el Espíritu de Dios 
impulsó a mi abuelo para hablar no 
fue al gusto de muchos. Sin embargo, 
como él decía, que el mensaje que 
Dios le había dado no era para 
todos.

“Las palabras de los sabios son como 
aguijones; y como clavos hincados (bien 
clavados), las de los maestros de las 
congregaciones (las enseñanzas), dadas 
por un Pastor” (Ecl. 12:11). El 
mensaje de la Palabra de Dios que 
aguijona nuestra carne. Mensaje no 
clavado por encima. Mensaje bien 
clavado, que llega hasta el alma e 
impacta para salud y vida al que se 
doblega a la Palabra “dura”. Y para 
otros, la Palabra “dura” ( Jn. 6:60) es 
para juico, al resistir los “clavos” (Ecl. 
12:11), que son para clavarnos más 
cerca al Señor. Mi abuelo fue un 
sabio maestro movido por el Espíritu 
de Dios. Un varón de Dios, que no 
titubeó en ser un martillo en las 
manos del Señor. Fue él como un 
martillo para clavar la Palabra de 
Dios en nuestros corazones para 
apegarnos a Él con todo nuestro 
corazón. 

La fe de mi abuelo en quién creía 
(en Dios) y en qué creía (la Palabra 

de Dios), fue firme e inmovible. Su 
firme fe se mostró en su vida, lo cual 
hay que imitar y no solo admirar. 
“Sed imitadores de mí, así como yo de 
Cristo” (1 Cor. 11:1). Muchas veces 
dijo: “no hay que caminar por lo que 
sentimos, sino por lo que sabemos”. 
O sea que hay que caminar por fe y 
no por lo que siente nuestra carne. 
Mi abuelo “se sostuvo como viendo al 
Invisible” (Heb. 11:27). Cuando él 
obraba lo hacía con fe determinada. 
Cuando predicaba lo hacía en 
convicción de fe. Cuando oraba, 
oraba con ferviente fe. “La oración del 
justo, obrando eficazmente, puede 
mucho” (Stg. 5:16). “El justo vivirá 
por fe” (Heb. 10:38). No solo quiero 
admirar lo que el Señor hizo en mi 
abuelo, sino que quiero, con la 
fortaleza del Espíritu de Dios, 
imitarlo. “…no os hagáis perezosos, 
mas imitadores de aquellos que por la fe 
y la paciencia heredan las promesas” 
(Heb. 6:12).

Al considerar la vida que mi abuelo 
vivió para el Señor, veo que fue 
extraordinaria, así como lo vemos en 
cada uno de los que también vivieron 
y existieron para Cristo, de los cuales 
está escrito en Su Palabra. Una 
conducta motivada por la meta 
principal de ver al Señor, ser como 
Él, reinar y estar con Él para siempre. 
No vivió una vida nominal ni común, 
porque su esperanza no era ordinaria. 
Vivió con un propósito mayor, “A los 
que perseverando en bien hacer, buscan 
gloria y honra e inmortalidad, la vida 
eterna” (Rom. 2:7). El éxito de su fe, 
fue mostrado en su vida de excelencia 
para el Señor. En verdad que mi 
abuelo le dio su todo a Dios. 

Mi abuelo no fue mediocre o tibio 
en su vida para el Señor. Él solo 
conocía lo que conoció de Dios: 
pasión, intensidad, compromiso, 
entrega, negación, dedicación, 
excelencia, fidelidad y reverencia. 
Vivió para servir y hacer el bien. 
Vivió para agradar al Señor en 
medio de sufrimientos y desprecios, 
pero Dios nunca lo dejó ni tampoco 
mi abuelo nunca dejó a Dios. Todo 
esto lo llevó a poder tener éxito al 
partir del cuerpo y de este mundo, 
para estar presente al Señor. 

 

“El libro de aquesta ley nunca se 
apartará de tu boca: antes de día y de 
noche meditarás en él, para que guardes 
y hagas conforme a todo lo que en él está 
escrito: porque entonces harás prosperar 
tu camino, y todo te saldrá bien” ( Jos. 
1:8). Recordando, considerando y 
mencionando a mi abuelo, que 
aunque no todo le fue bien aquí en 
esta vida, pero es seguro que al final 
todo le salió bien, cuando partió de 
su cuerpo para estar ¡delante la 
Presencia gloriosa de nuestro Señor 
Jesucristo! ¿Qué éxito mayor podrá 
haber que este? ¡No lo hay! “…el 
vivir es Cristo, y el morir es ganancia” 
(Fil. 1:21).

Si sigo escribiendo, sé que podría 
llenar todas las páginas de esta 
Revista y aun más, haciendo mención 
de lo que mi abuelo fue movido por 
el Espíritu de Dios para hablarnos 
con consejos, exhortaciones e 
instrucciones. Hay que recordar, 
considerar, mencionar e imitar al 
hombre de Dios que nos habló la 
Palabra del Señor viviendo por fe. 
“Por tanto no te avergüences del 
testimonio de nuestro Señor, ni de mí 
(abuelo)…” (2 Tim. 1:8). ¡Te extraño 
mi querido abuelo, pastor!

Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL

Le doy gracias a mi Dios por 
nuestro primer nieto varón, 

Benjamin Shepherd Valverde. 
Hijo de Benjamin y Jordanna 
Valverde. Nació bien y sano por 
la Gracia del Señor, el día 20 de 
febrero de 2020. El “Árbol” sigue 
dando fruto.



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 11:00 
am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington DC 
y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 
10:30 am en el Estado de Washington, esta 
estación cubre todo el condado de Yakima, Tri-
Citys, Ellensburg y parte de Oregon. Patrocinado 
por el pastor C. Antunez y la congregación 
de Toppenish, Washington 509-985-0584. 
Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en 
www.herenciacristianamusic.com. Desde Mount 
Vernon, Washington. Dirigida por el hermano 
Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 
10:30 am. Cubre los condados de Georgia, 
EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter y 
Catoosa, así como los condados de Hamilton y 
Bradley en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de 
Monterrey y parte del Condado de San Luis 
Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 
8:00 am. Todo el sur de California desde Santa 
Barbara hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, 
lunes 7:30 am. Cobertura: area de San Diego, 
Oceanside, Vista, San Marcos, Escondido, 
Tijuana, Ensenada, Rosarito y todo el sur de 
CA. Patrocinado por el pastor Epigmenio Pulido 
y congregación

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 4:00pm - 9:00pm 
(horario en CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com Radiounoasisenmediodeldesierto.
com App solo para ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 106.7 FM.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 

UNION BANK
0103142147 

CHURCH OF JESUS CHRIST
POR FAvOR INdIqUE El PRóPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES EN 
mÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de 
televisión"
BANAmEX 

SucurSal / No. de cueNta

7002 / 7363200
elíaS Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de 

televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

NUEVA APLICACIÓN “VDEE”
Informamos a todos 
nuestros hermanos que 
ahora tenemos una NUEVA 
APLICACIÓN, en la cual 
podrán seguir escuchando la “Voz del Evangelio 
Eterno”.Ya pueden buscarla en Play Store y 
App Store, como “VDEE” o “Voz del Evangelio 
Eterno”. Nota: La aplicación anterior VDEE 
dejará de funcionar en unos días más.

¡ATENCIÓN!
Durante el tiempo de crisis de la 

pandemia, se estarán transmitiendo los 
servicios  en el siguiente horario:
LUNES - SÁBADO

7:00 PM
DOMINGOS

10:00 AM & 12:00PM
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“Setenta semanas están determinadas sobre 
tu pueblo ( Judíos) y sobre tu santa ciudad 
( Jerusalem Ciudad Antigua)…”  
(Dn. 9:24).

En estos últimos tres meses, el Reloj 
de Dios ha continuado marcando 
la hora; de ninguna manera está 

parado. Mucho ha acontecido en Israel 
teniendo poca atención. Los noticieros 
han puesto su atención con gran 
prominencia en el COVID-19. Entre 
todos los acontecimientos y señales que 
han sucedido, lo que acontece con, y en 
Israel, sigue siendo lo principal. Las 
demás señales continúan siendo 
secundarias a la principal, Israel, el Reloj 
de Dios. 

Estamos en la edad de la información, y 
con toda la que hay al día de hoy, se puede 
perder la información del Reloj de Dios y 
perder la vista del tiempo en que estamos 
viviendo, pensando que tenemos mucho 
tiempo o incluso podemos adormecernos.

Señalo a continuación, algunos de los 
acontecimientos más sobresalientes que 
han ocurrido en relación al pueblo Judío 
y a Jerusalem.

9 de abril de 2020. The Jerusalem Post, 
notificó lo siguiente: “Jordania rechaza 
cualquier paso Israelí para anexar tierras 
palestinas ocupadas”, dijo su ministro de 
Relaciones Exteriores, Ayman Safadi, a 
su homólogo francés Jean-Yves Le Drian, 
ya que las conversaciones de la coalición 
Israelí, parecen mantener la puerta abierta 
para tal movimiento previsto en este 
verano.

19 de abril de 2020. The Jerusalem Post, 
publicó: “Irán muestra drones que pueden 
llegar a Israel, la amenaza aumenta. Es un 
mensaje para Israel, Estados Unidos y sus 
aliados: podemos llegar con ustedes”.

20 de abril de 2020. The Wall Street, 
publicó lo siguiente: “La nueva pandemia 
de coronavirus está alimentando el 
sentimiento antisemita”, dijeron 
investigadores Israelíes el lunes, “mientras 
los mensajes en línea y en otros lugares 
culpan falsamente a los Judíos por la 
propagación de la enfermedad y el 
consiguiente impacto económico”.

21 de abril de 2020. Anunció el noticiero 
Jerusalem Post: El acuerdo está hecho. 
Benjamín Netanyahu y Benny Gantz 
firman un acuerdo para formar un 
Gobierno de unidad en Israel. El acuerdo 
pone fin a la crisis política de 17 meses. 
Netanyahu permanecerá 18 meses como 
primer ministro, siendo después 

reemplazado por Gantz (el plan exige 
también la anexión de Judea y Samaria en 
julio).

23 de abril de 2020. El noticiero Israel 
National News, notificó que la Unión 
Europea advierte a Israel que la “anexión” 
(de Judea y Samaria) sería una “violación 
grave” del derecho internacional, antes de 
la formación del gobierno de unidad.

26 de abril de 2020. Ynet News, anunció 
que la población de Israel ahora es de 9.2 
millones. El informe anual de la Oficina 
Central de Estadísticas, muestra que la 
población del país creció en 171,000 
personas durante el año pasado, y se 
espera que pase 15 millones cuando Israel 
cumpla 100 años en 2048; 74 % son 
Judíos y 21 % árabes.

28 de abril de 2020. Israel National 
News, notificó el anuncio realizado por 
Estados Unidos: “Estamos listos para 
reconocer la soberanía Israelí sobre Judea 
y Samaria, pero también se requieren 
negociaciones con la Autoridad Palestina”.

1 de mayo de 2020. “Israel National 
News”, informa que un grupo de 10 
embajadores europeos, liderados por el 
Reino Unido, dieron una protesta formal 
a Israel el jueves, y enfatizó que la anexión 
de partes de Judea y Samaria 
desestabilizaría la región y dañaría la 
posición de Israel en la comunidad 
internacional.

6 de mayo de 2020. Publicó el noticiero 
Israel National News, que un cohete 
disparado desde Gaza explotó en un área 
abierta en la región de Eshkol, en Israel. 
Las Fuerza de Defensa de Israel han 
tomado represalias atacando el sitio en 
donde fue disparado el cohete.

12 de mayo de 2020. Anunció The 
Jerusalem Post: “El antisemitismo 
alcanzó un nuevo máximo histórico en 
Estados Unidos en 2019, y continuó en 
una trayectoria ascendente por sexto año 
consecutivo”, según el informe anual de la 
Liga Antidifamación. Los asaltos físicos 
contra Judíos aumentaron un 56 % en 
comparación con 2018, que tuvo el doble 
que en 2017. En total, hubo 2,107 
incidentes de antisemitismo en 2019, un 
aumento del 12 % sobre los 1,879 en 
2018, que fue el segundo más alto 

registrado en este siglo, después de los 
1,986 registrados en 2017.

12 de mayo de 2020. Israel National 
News, publicó que los líderes musulmanes 
le dicen al jefe del Consejo de Samaria: 
“Muchos de nosotros rezamos por la 
soberanía Israelí”.

13 de mayo de 2020. Informó Israel 
National News, que el primer ministro 
Benjamín Netanyahu, envió una carta el 
miércoles por la noche al presidente de la 
Knéset, MK Benny Gantz, y al presidente 
Reuven Rivlin, anunciando que había 
logrado formar un gobierno.

22 de mayo de 2020. Notificó el noticiero 
AP News, que el líder supremo de Irán, 
ha dicho que Israel es un “tumor 
canceroso” que, “sin duda será desarraigado 
y destruido”, en un discurso anual en 
apoyo de los palestinos, renovando las 
amenazas contra el archienemigo de Irán 
en el Medio Oriente.

31 de mayo de 2020. Israel National 
News, notificó que los Judíos regresan a 
visitar al Monte del Templo después de 
70 días; se levantan las restricciones que 
prohíben a los judíos visitar su sitio más 
sagrado.

8 de junio de 2020. Israel National News, 
informó que la Autoridad Palestina busca 
que la ONU condene al plan de soberanía 
Israelí, y sabiendo que se enfrentarán con 
el veto de Estados Unidos en el Consejo 
de Seguridad, la AP planea enviar un 
proyecto de resolución contra la soberanía 
a la Asamblea General.

8 de junio de 2020. Anunció The 
Jerusalem Post, que el fiscal de la Corte 
Penal Internacional (CPI), Fatou 
Bensouda, le dijo a la Cámara de Primera 
Instancia de la CPI, que una investigación 
de crímenes de guerra contra Israelíes 
puede continuar, a pesar de la continua 
aplicación de los Acuerdos de Oslo.
10 de junio de 2020. Anunció Israel 
National News, que Daniella Weiss, 
activista del movimiento de asentamientos 
ortodoxos Israelíes, habló con el noticiero 
Arutz Sheva sobre la oposición de su 
organización al llamado “Acuerdo del 
Siglo” de la administración estadounidense. 
“Estamos muy preocupados por el 
Acuerdo del Siglo, pero preocuparnos no 

es suficiente. Estamos actuando de 
manera muy intensiva para dejar a un 
lado por completo todo el plan, porque 
este acuerdo, como explicó el Embajador 
David Friedman, tiene una estrecha 
conexión entre la idea de soberanía para 
el 30 % de Judea y Samaria, incluido el 
Valle del Jordán, y 70 % para un estado 
palestino”.

10 de junio de 2020. Publicó The 
Jerusalem Post: “Las iglesias y 
movimientos evangélicos en Estados 
Unidos, han respaldado con entusiasmo 
el plan de paz del presidente 
estadounidense Donald Trump y sus 
propuestas para la anexión de los 
asentamientos por parte de Israel. En 
otros lugares, la mayoría de las otras 
denominaciones e iglesias cristianas han 
condenado el plan. El mes pasado, todas 
las principales iglesias cristianas en Israel 
y la región, criticaron enérgicamente los 
componentes de anexión del plan de 
Trump, diciendo que destruiría las 
posibilidades de llegar a un acuerdo 
pacífico con los palestinos.

14 de junio de 2020. Anunció The Times 
of Israel, que Irán está acercándose a la 
bomba nuclear; los funcionarios de 
defensa Israelíes evalúan esta información. 
El informe dijo que al ministro de 
Defensa, Benny Gantz, se le presentó una 
evaluación de que Teherán está a solo seis 
meses de producir todos los componentes 
de una bomba atómica, y a dos años de 
ensamblar dicha bomba.

16 de junio de 2020. Publicó Ynet News, 
que expertos en derechos de la ONU, 
condenan el plan de anexión de Israel y el 
apoyo de Estados Unidos. La declaración 
conjunta de 50 funcionarios, advierte 
contra la “ilegalidad” del movimiento 
planeado por Jerusalem, advirtiendo que 
los abusos contra los derechos humanos 
en Cisjordania solo aumentarán después.

17 de junio de 2020. Publicó The 
Jerusalem Post, que la ministra de Aliá y 
de Integración, Pnina Tamano-Shata, 
dijo el miércoles, que las últimas 
previsiones estiman que 90,000 nuevos 
inmigrantes llegarán a Israel de todo el 
mundo en los próximos 18 meses.

Seguimos esperando al “…Santo de Israel, 
tu Salvador…”  (Is. 43:3). Esta primera 
parte de este año ha pasado volando.  La 
Segunda Venida del Mesías acontecerá 
más pronto de lo que pensamos. Que el 
adormecido despierte, y que el despierto 
no deje de velar.

¡Shalom!
Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“Porque la paciencia os es necesaria; 
para que, habiendo hecho la voluntad de 
Dios, obtengáis la promesa. Porque aun 
un poquito, y el que ha de venir vendrá, 
y no tardará” (Heb. 10:36-37).

El Espíritu Santo de nuestro 
Dios, por instrumentalidad 
del apóstol, nos habla en 

estos días difíciles (que son ya los 
últimos), a que aguantemos con 
paciencia todo lo que tuviere de 
venir, entendiendo que ya nada más 
falta un poquito para que lleguemos 
al fin. No necesitamos señalar en 
forma específica todas y cada una de 
las señales que ya se han cumplido, y 
las que se siguen cumpliendo 
diariamente delante de nuestros ojos, 
pues “los entendidos entenderán”, 
dijo el Señor por instrumentalidad 
de Daniel profeta (Dn. 12:10). Así 
que hay un pueblo sobre la faz de la 
tierra que está despierto 
espiritualmente y velando, sabiendo 
que ya muy pronto volverá su Señor. 
Es, por tanto, a los integrantes de ese 
pueblo (que se compone de Israel fiel 
y la Iglesia fiel), a quienes se dirige el 
Espíritu Santo, diciéndoles que 
tengan paciencia, porque ya nada 
más “un poquito, y el que ha de venir 
vendrá, y no tardará” (Heb. 10:37).

Es también a los integrantes del 
pueblo de “los entendidos”, a quienes 
va dirigido este mensaje. Hombres y 
mujeres que, habiendo conocido al 
Señor Jesús, ahora le aman y le 
sirven, viviendo en santidad, 
humildad y sinceridad. Cristianos 
que, esparcidos a través de las 
fronteras y de los mares, ahora están 
pasando por tribulaciones al igual 
que sus antecesores y por pruebas 
indecibles por causa de la justicia de 
Dios. Hijos e hijas de Dios, de todas 
edades y niveles sociales, quienes 
habiendo aprendido del Maestro a 
bendecir a todos y a no maldecir a 
nadie, sufren con paciencia el oprobio 
y el desprecio, no solamente de los 
impíos, mas aun de sus mismos 
hermanos que, estando marcados por 
el anticristo, cumplen lo descrito en 

Isaías 66:5, “Oid Palabra del Señor, 
vosotros los que tembláis a Su Palabra: 
Vuestros hermanos los que os aborrecen, 
y os niegan por causa de Mi Nombre, 
dijeron: Glorifíquese el Señor. Mas Él 
se mostrará con alegría vuestra, y ellos 
serán confundidos”.

A estos, mis hermanos fieles, entre 
los cuales hay muchos que conozco 
sus rostros, y muchos más que 
solamente los conozco en el Espíritu 
del Señor, me ha movido el Maestro 
para que les llame la atención sobre 
unas porciones Escriturales que, en 
forma muy específica, me marcó mi 
Dios hace unos meses pasados.

Siendo movido por un fuerte impulso 
del Espíritu Santo a leer el libro del 
profeta Ezequiel, llegando al capítulo 
7, en los versículos 5, 6, y 7 en una 
forma más particular, sentí la 
impresión de que las palabras del 
Libro Santo me gritaban, y a la vez se 
me ordenaba que dijera, tanto a mis 
hermanos como a todas las gentes, 
que “el fin viene”. Es cierto que las 
gentes no lo creen, pues el mundo 
sigue haciendo planes para el futuro, 
pensando en que el hombre tiene su 
destino en su mano. Hablan los 
líderes políticos de las naciones, los 
científicos y los hombres en general 
sobre proyectos, incluso para años 
futuros posteriores al 2020 o 2030. 
No piensan, menos creen, que “viene 
el fin, el fin viene, hace despertado 
contra ti; he aquí que viene”. Pero lo 
más triste y desesperante, es el ver 
que multitudes de profesantes 
cristianos tampoco lo creen, mas la 
Palabra del Señor se ha de cumplir y 
la realidad innegable es que “el fin 
viene”.

El Señor me movió para que siguiera 
leyendo y, al llegar al capítulo 9, otra 
vez volví a tener la misma experiencia. 
En los versículos 4 y 6, me señaló 
fuertemente la descripción y la 
importancia de la señal de Dios, la 
marca de vida en las frentes de los 
que tenemos la mente de Cristo, “Y 
díjole el Señor: Pasa por medio de la 
ciudad, por medio de Jerusalem, y pon 
una señal en la frente a los hombres que 
gimen y que claman a causa de todas las 
abominaciones que se hacen en medio de 
ella (entre el Pueblo de Dios y en el 
mundo)”. Pues, ciertamente, mucho 
se dice y se habla de la marca de la 
bestia (que es la marca de muerte), 
pero muy poco se menciona de la 
marca de vida, que es la marca de 
Cristo en cada uno de los que 
seguimos al Señor Jesús “negándonos 
a nosotros mismos” y caminando de 
acuerdo al molde sagrado, señalado 
en forma insistente por el Espíritu 
Santo (he aquí algunas de esas 
Escrituras: Fil. 2:1-5; 1 Cor. 13:1-7; 
Gál. 5:22-26; Stg. 3:17-18; 1 Ped. 
2:1-2 y otras más).

Son ciertamente, los verdaderos 
cristianos, aquellos en quienes hay 
“este sentir que hubo también en Cristo 
Jesús” (Fil. 2:5), aquellos hombres (y 
mujeres) que “gimen y claman” (Ez. 
9:4) continuamente delante de Dios, 
al considerar la triste condición de la 
presente generación. Cristianos 
verdaderos que han aprendido a 
sentir y a entender el dolor y el 
lamento del Padre (Is. 1:2), y cuyas 
vidas son cual antorcha que iluminan 
las sendas de cuantos les rodean. 
Cristianos que se han podido elevar 
sobre el nivel barato del ambiente 
denominacional religioso que 

prevalece, donde el espíritu farisaico 
y soberbio es el que predomina, y 
teniendo ahora su vista puesta sola y 
únicamente en el Señor, caminan 
mostrando continuamente en sus 
vidas la marca de Dios: el amor 
ilimitado de Cristo el Señor.

Estos son los integrantes del pueblo 
de los santos, la gente de Dios, la 
Iglesia del Señor Jesús, que están 
marcados al igual que las familias de 
Israel en Egipto, cuando Dios envió 
la décima y última plaga, y fueron 
liberados en ese día de la mortandad 
que vino sobre Egipto (Éx. 11 y 12). 
Ahora también, en medio de la 
conmoción universal que ya existe y 
que va en aumento hasta llegar a lo 
más terrible, será cuando seamos 
librados maravillosamente como 
testigos personales del poder de Dios, 
para que muchos de los que hoy no 
creen, crean en el Señor, sean salvos y 
sean liberados de la terrible ira del 
Dios Todopoderoso, quien nos está 
diciendo hoy que “el f in viene”  
(Ez. 7:6). 

Por tanto, el Señor nos exhorta a 
aquellos en quienes está la marca de 
Dios, a que no dejemos por ningún 
motivo que el enemigo nos haga 
perder este maravilloso privilegio 
recibido. Estamos advertidos de que, 
“por haberse multiplicado la maldad, la 
caridad (el amor) de muchos se 
resfriará” (Mt. 24:12), y este es el 
máximo tiempo en que esa operación 
satánica ha arruinado y está 
arruinando, a muchos que en un 
tiempo estuvieron sellados por Dios, 
pero ya no lo están. Ciertamente que 
aún tienen religión, doctrina, profecía, 
incluso lenguas y santidad exterior. 
Tienen templos, gente y muchos 
conocimientos, pero ya no “gimen ni 
claman” (Ez. 9:4) como lo pudieron 
hacer en otros tiempos, a pesar de 
que está delante de sus mismos ojos 
la necesidad de una humanidad 
doliente, que sufre hambres, 
enfermedades, crímenes, vicios, dolor, 
guerras, miseria, pecado, ruina moral, 
etc. Viven en un mundo religioso de 
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¡PACIENCIA HERMANO, YA 
MERO LLEGAMOS!
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apariencia de cristianismo, 
preocupados y esforzados por 
engrandecer sus respectivos grupos, 
sus personalidades o sus formas 
doctrinales y sus tradiciones, pero… 
ya no “gimen ni claman” (Ez. 9:4), por 
cuanto el dolor del Calvario se ha 
apartado de sus vidas.

Mas el Señor sigue diciéndonos que, 
“el fin viene” (Ez. 7:6), y el personaje 
“que tenía a su cintura la escribanía de 
escribano” (Ez. 9:3), sigue poniendo 
“una señal en la frente a los hombres que 
gimen y que claman a causa de todas las 
abominaciones que se hacen en medio de 
ella (entre el Pueblo de Dios y en el 
mundo)”. El remanente fiel, el 
verdadero pueblo de los santos, nunca 
ha dejado de ser, puesto que el mismo 
Señor ha dicho, refiriéndose a Su 
Iglesia fiel, que “las puertas del infierno 
no prevalecerán contra ella” (Mt. 
16:18). Y hasta el día de hoy, 
esparcidos por toda la faz de la tierra, 
están de pie los dos testigos (Israel 
fiel y la Iglesia fiel), haciendo la parte 
que se les ha encomendado.

El apóstol Pablo nos dice que, “Conoce 
el Señor a los que son Suyos” (2 Tim. 
2:19), mas también nos exhorta a que 
nos examinemos, puesto que nos 
conocemos a nosotros mismos. Si en 
ti está, mi querido hermano, mi 
amada hermana, ese gemido que te 
mueve a clamar delante del Señor 
continuamente al mirar la necesidad 
que nos rodea, bendice al Señor y 
dale gracias por tener de Él el supremo 
privilegio de ser poseedor de la marca 
de Dios (Ez. 9:4) y no permitas que 
nada ni nadie te haga que pierdas ese 
tesoro. Recuerda que “el que ha de 
venir vendrá, y no tardará” (Heb. 
10:37), y Aquel que viene pronto es 
quien también nos dice a mí y a ti: 
“Ahora el justo vivirá por fe; mas si se 
retirare, no agradará a Mi alma”, y el 
intérprete sagrado resume nuestro 
sentir, diciendo: “Pero nosotros no 
somos tales que nos retiremos para 
perdición, sino fieles para ganancia del 
alma” (Heb. 10:38-39).

Por tanto, este mensaje, como lo 
menciono ya al principio, va dirigido 
a “los entendidos” (Dn. 12:10); a los 
que entendiendo el “lenguaje” del 
Señor ( Jn. 8:43), pueden sentir el 
espíritu con que van escritos estos 
renglones. 

Es para aquel fiel ministro de Cristo 
el Señor, que está hoy pasando por 
tantas aflicciones, necesidades y 
tribulaciones; quien, por causa de 
vivir y predicar la justicia de Dios, 
está sufriendo la incomprensión y el 
desprecio aun de sus propios 
hermanos a quienes ama y sirve, y que 
ha sentido ya algunas veces el fuerte 
impulso de mejor dejar de batallar y 
hacerse a un lado. A ti te digo, mi 
hermano y compañero en este sagrado 
llamamiento: ¡Paciencia hermano, ya 
mero llegamos! 

Es para mi hermano fiel y sufrido, 
que siente como que la tremenda 
presión de los problemas familiares, 
económicos y cuántas otras cosas más 
que el enemigo está lanzando en 
contra de él, le empuja para que deje 
ya de pelear la buena batalla en el 
desierto y se vuelva a Egipto. A ti, mi 
hermano, el Señor me dice que te 
diga: ¡Paciencia hermano, ya mero 
llegamos!

Es para ti, mi hermana fiel a tu 
Cristo, que por el amor a tu Señor y 
Maestro, ahora estás viviendo cuántas 
dolorosas experiencias para las cuales 
no hallas explicación, mucho menos 
una solución. Que sientes a veces 
como que ya vas a perder la misma 
razón, a causa de tantos problemas y 
sufrimientos. Que te sientes en 
ocasiones como que ya estás sola y 
derrotada. A ti te digo, el Señor está 
ahí a tu lado y te dice: ¡Paciencia, hija 
Mía, ya mero llegas al puerto donde 
ya te espero! 

Este mensaje es también para ti, 
joven cristiano fiel, que en la primavera 
de tu vida has conocido al Amado del 
alma, pero que, a causa del ambiente 
que te rodea, tus sentimientos se han 

confundido y a veces no sabes con 
seguridad ni qué pensar, ni qué hacer. 
Y tú, joven cristiana, que también 
sientes en lo más profundo de tu alma 
el amor para tu Señor, pero que de la 
misma manera has batallado con tus 
impulsos y te desespera el mirar que 
no puedes ser lo que sabes y quisieras 
ser para tu Salvador, “Os he escrito a 
vosotros, mancebos, porque sois fuertes, y 
la Palabra de Dios mora en vosotros, y 
habéis vencido al maligno” (1 Jn. 2:14).

En el Nombre del Señor te exhorto, 
mi hermanito, mi hermanita, levanta 
tu cabeza y considera que “el fin 
viene” (Ez. 7:6); ya no queda mucho 
tiempo para batallar aquí, pues 
nuestra redención está ya a las puertas. 
El Señor te ama y está ahí a tu lado, 
diciendo: no desmayéis Mi pequeñito, 
tened paciencia, “He aquí, Yo vengo 
presto; retén lo que tienes, para que 
ninguno tome tu corona” (Ap. 3:11).

¡Paciencia hermano, ya mero 
llegamos! Ahí donde estuvieres, mi 
hermano, en una grande o en una 
pequeña congregación, solo (o sola), 
no te sueltes de la mano de tu Señor. 
Allá entre las montañas, en el desierto 
o en medio de las grandes ciudades, 
fíjate, ahí está el Señor a tu lado, 
presto para ayudarte a seguir adelante. 
Si hubiere muchos contigo, gracias a 
Dios por ello; pero si no fuere así, 
recuerda que el Señor ha prometido, 
diciendo: “he aquí, Yo estoy con vosotros 
todos los días, hasta el fin del mundo” 
(Mt. 28:20), y lo ha cumplido, pues 
en este preciso momento está a tu 
lado, observando cuál es tu reacción al 
leer estas letras que Él me ha movido 
para que te dijera por medio de estas 
páginas.

Debo decir, para finalizar, que la 
última Escritura sobre el tema que 
nos ha ocupado, me llamó la atención 
el Señor, es Ezequiel 12:27-28. Allí 
está anticipada, con toda claridad, la 
desesperante realidad que prevalece, 
ya no digo en el mundo incrédulo e 
impío, mas aun entre las multitudes 
de profesantes cristianos quienes 

tampoco creen que “el fin viene” (Ez. 
7:6), pues han sido enseñados por las 
doctrinas desviadas llamadas 
“futuristas”, a creer que la Iglesia del 
Señor está llamada para no sufrir aquí 
en la tierra y, por lo tanto, habrá de 
“desaparecerse” de un momento a 
otro en un “rapto misterioso” sin que 
nadie se dé cuenta, y que hasta 
entonces, empezarán a cumplirse las 
grandes profecías y señales 
concernientes a la Segunda Venida 
del Señor.

Cegados por ese velo de engaño, no 
pueden aceptar ni creer que los 
acontecimientos actuales son el 
principio ya de ese “tiempo de angustia” 
(Mt. 24:21; Lc. 21:25) del que habló 
el Señor, y por el cual el pueblo de 
Dios está llamado para pasar “como 
una antorcha que alumbra en lugar 
oscuro” (2 Ped. 1:19), hasta el momento 
glorioso en que aparezca en las nubes 
del cielo con poder y gloria, el Rey de 
los santos. Porque, “He aquí que viene 
con las nubes, y todo ojo le verá, y los que 
lo traspasaron; y todos los linajes de la 
tierra se lamentarán sobre Él. Así sea. 
Amén” (Ap. 1:7; lee también por favor 
mi hermano, 2 Tes. 1:3-12).

Recuerda que hoy mismo hay dos 
marcas, la marca de Cristo el Señor y 
la marca del anticristo; la marca del 
Dios Eterno y la marca del dios de 
este siglo; la marca de Vida y la marca 
de muerte (Ez. 9:4; 1 Cor. 2:16; Ap. 
13:15-18; 1 Jn. 3:10). Este mensaje, 
repito, ha sido dirigido a los que 
tienen la marca de Dios. Los que 
reconocen el tiempo en que estamos 
viviendo y saben que viene el fin, y 
hoy “gimen y claman” (Ez. 9:4) 
sintiendo el dolor del Calvario, por 
cuanto Cristo vive en ellos.

Mi Señor me ha movido para que te 
diga: ¡Paciencia mi hermano, ya mero 
llegamos! “Porque aun un poquito, y el 
que ha de venir vendrá, y no tardará” 
(Heb. 10:37).

El Señor los bendiga 
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“Porque no nos ha puesto Dios para 
ira, sino para alcanzar salud por 
nuestro Señor Jesucristo” (1 Tes. 5:9). 
“Porque habrá entonces grande 
aflicción (tribulación), cual no fue 
desde el principio del mundo hasta 
ahora, ni será” (Mt. 24:21).

Para este tiempo, mucho he 
hablado y escrito ya con 
respecto al “rapto,” al 

anticristo, a la tribulación, y a todos 
los otros temas de aspecto 
escatológico relacionados. Mi 
énfasis ha sido ya por años, el 
reprobar aquello que he llamado 
“fantasías bíblicas”, y señalar, en 
cambio, lo que es sólido y verdadero 
en la Palabra de Dios. La escuela 
de interpretación profética 
conocida como “Futurismo,” ha 
sido el instrumento más especial 
del engañador para cultivar en las 
mentes de multitudes de 
profesantes cristianos, el cúmulo 
de “fantasías bíblicas” que hoy 
prevalecen con gran popularidad. 
Una de ellas es, la enseñanza de 
que “la Iglesia no va a pasar por 
tribulación”, y en este tema en 
particular, deseo en esta ocasión 
que enfoquemos nuestra atención.

Los Textos bíblicos al principio 
citados, son los que, de una manera 
muy especial, son usados por el 
Futurismo para enseñar que los 
cristianos están llamados para no 
sufrir. Lo que estos Textos y los 
muchos otros conectados con ellos 
dicen, está muy claro y correcto. 
Pero lo que no está claro ni correcto 
es lo que NO dicen, pero que, los 
que “tuercen las Escrituras” (2 Ped. 
3:16) se empeñan en que digan, y 
esto es: “Que la Iglesia tiene 
promesa de Dios para no sufrir ni 
pasar por tribulación”. La influencia 
de esa interpretación errónea ha 
sido tan fuerte, que hoy son muchos 
los cristianos quienes, aun mirando 

la realidad de lo contrario, cierran 
sus ojos y siguen creyendo a la 
ilusión efímera que predica y 
enseña la escuela de interpretación 
futurista.

El tema es extenso y profundo, 
ciertamente, y nos sería 
materialmente imposible el tratarlo 
de una manera amplia y completa 
en unos cuantos renglones. 
Inclusive, son muchos los temas y 
cosas que están invariablemente 
mancomunados con la expresión 
de “la tribulación”. Pero hay algo 
aquí, como lo es en general en 
todas las cosas, que es la raíz del 
problema en que en este escrito 
nos ocupamos, y esta es la diferencia 
de los términos bíblicos “tribulación” 
e “ira de Dios”. El no entender el 
significado correcto de estas dos 
expresiones, ha producido una 
confusión tremenda en las mentes 
de multitudes de cristianos sinceros, 
pero engañados, por los que 
“tuercen las Escrituras” (2 Ped. 
3:16). Examinemos, por tanto, la 
raíz del problema aludido.

La palabra “tribulación” en sí, es 
usada más de 30 veces en la Biblia. 
Además de ello, es usada en las 
páginas del Libro Santo en todos 
sus derivados en tal forma, que está 
bastante difícil el contarlas, pues 
no aplica a una sola cosa o situación 
únicamente, sino a un sinnúmero 
de ellas. El segundo Texto al 
principio citado, es un ejemplo 
típico de lo que estoy explicando, 
pues dice: “grande aflicción” (Mt. 
24:21), y este término Bíblico es el 
que comúnmente se usa para 
proclamar la “gran tribulación” (Ap. 
7:14). Al tratarse del mensaje de 
Dios, cuando usamos la palabra 

“tribulación”, es imperativo el que 
realicemos con qué significado la 
estamos usando; pues de otra 
manera, nosotros mismos podemos 
contribuir para que crezca la 
confusión, tanto en sí mismo como 
en aquellos a quienes 
influenciáremos con nuestras 
palabras.

Básicamente, hay dos formas 
bíblicas principales para las que se 
usa la palabra “tribulación”. Una es 
la tribulación para el mundo impío 
e incrédulo que no conoce ni sirve 
a Dios, y la otra es la tribulación de 
los hijos de Dios. La tribulación 
para el mundo impío le ha venido 
y le vendrá siempre de parte de 
Dios, como azote y juicio para 
condenación. En cambio, la 
tribulación para los integrantes del 
pueblo de Dios les ha venido 
siempre en su mayor parte, por 
conducto de los impíos. Mas en la 
forma en que fuere, les ha sido y les 
será siempre para bien, para salud 
espiritual (léase Romanos 8:28).

Sobre esto último, el Espíritu 
Santo nos habla de continuo en el 
curso de todas las Sagradas 
Escrituras, pero nos lo advierte 
más clara y particularmente cuando 
nos dice: “Hijo mío, no menosprecies 
el castigo del Señor, ni desmayes 
cuando eres de Él reprendido. Porque 
el Señor al que ama castiga, y azota a 
cualquiera que recibe por hijo. Si 
sufrís el castigo, Dios se os presenta 
como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel 
a quien el padre no castiga? Mas si 
estáis fuera del castigo, del cual todos 
(los hijos) han sido hechos 
participantes, luego sois bastardos, y 
no hijos… Es verdad que ningún 
castigo al presente parece ser causa de 
gozo, sino de tristeza; mas después da 
fruto apacible de justicia a los que en 
él (en el azote, en la tribulación) son 
ejercitados” (Heb. 12:5-11).
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¿LA TRIBULACIÓN O LA IRA 
DE DIOS?

Básicamente, hay dos 
formas bíblicas 
principales para las 
que se usa la palabra 
“tribulación”. Una es la 
tribulación para el 
mundo impío e 
incrédulo que no conoce 
ni sirve a Dios, y la 
otra es la tribulación de 
los hijos de Dios. La 
tribulación para el 
mundo impío le ha 
venido y le vendrá 
siempre de parte de 
Dios, como azote y 
juicio para 
condenación. En 
cambio, la tribulación 
para los integrantes del 
pueblo de Dios les ha 
venido siempre en su 
mayor parte, por 
conducto de los impíos.
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El apóstol Pablo describe 
perfectamente las dos clases de 
tribulación aludidas, cuando dice: 
“Porque es justo para con Dios pagar 
con tribulación a los que os atribulan; 
y a vosotros, que sois atribulados, dar 
reposo con nosotros, cuando se 
manifestará el Señor Jesús del cielo 
con los ángeles de Su potencia…” (2 
Tes. 1:6-10). En resumen, estoy 
tratando en breve de hacer claro, 
con la misma Palabra de Dios, los 
dos principales significados de la 
palabra “tribulación”, cuando 
hablamos del tema escatológico 
que nos ocupa. “LA 
TRIBULACIÓN” (2 Tes. 1:6) 
para el mundo impío es “LA IRA 
DE DIOS” (1 Tes. 5:9; Ap. 6:17) 
para juicio y condenación. Mas 
“LA TRIBULACIÓN” (2 Tes. 
1:7; Ap. 7:14) para el “PUEBLO 
DE LOS SANTOS” (Dn. 7:27), es 
“LA IRA DEL DIABLO” (Ap. 
12:12) y del mundo sobre los hijos 
del Altísimo, para bendición y 
salud espiritual de ellos.

Por lo tanto, el primer Texto 
Sagrado citado al principio declara 
una grande verdad, pues es cierto 
que “no nos has puesto Dios para ira” 
(1 Tes. 5:9), pero esto es si lo 
leemos correctamente, sin las 
“torceduras” del Futurismo. Pues 
“la ira de Dios” (1 Tes. 5:9), 
ciertamente, ya ha estado cayendo 
sobre el mundo impío, pero con 
todo su furor habrá de ser 
manifestada “cuando se manifestará 
el Señor Jesús del cielo con los ángeles 
de Su potencia, en llama de fuego, 
para dar el pago a los que no conocieron 
a Dios, ni obedecen al evangelio de 
nuestro Señor Jesucristo; los cuales 
serán castigados de eterna perdición 
por la presencia del Señor, y por la 
gloria de Su potencia, (¿cuándo?) 
cuando viniere para ser glorificado 
en Sus santos, y a hacerse admirable 
en aquel día en todos los que creyeron” 

(2 Tes. 1:7-10). “La ira de Dios” (1 
Tes. 5:9), de la que el apóstol 
Pablo nos anticipa que seremos 
librados los fieles servidores del 
Señor, es precisamente la que ya 
hemos leído que tendrá de caer 
sobre los impíos en “aquel día” (que 
también repite el apóstol en 2 
Timoteo 4:8), el cual es nada más 
y nada menos que la Segunda 
Venida en gloria del Señor. Pero el 
Futurismo, en cambio, ha 

inventado un “rapto misterioso” 
anterior a la Segunda Venida en 
gloria del Señor, el cual no existe 
en la Palabra de Dios, y el cual se 
supone que tiene que acontecer 
siete años antes. Esta semana de 
un año por cada día, también 
inventada por las teorías del 
Futurismo, la deducen haciendo 
literal la última semana de las 70 
de que nos habla el profeta Daniel 
(Dn. 9:24).

Ya establecida “la semana literal”, 
la ponen en “el tiempo del fin”, 
dividiendo arbitrariamente “el día 
del Señor” en dos partes, y 
poniendo “la gran tribulación” en 
esa semana literal inventada, 
resultando inclusive en dos 
resurrecciones consecutivas. Es ahí 
donde trabaja entonces, el juego de 
palabras aludido, y así enseñan que 
“la Iglesia está llamada para no 
pasar por grande tribulación”, 
siendo que la verdad es que está 
llamada para no sufrir “la ira de 
Dios” en “el día del Señor”, como 
ya antes se señala claramente en 
las Escrituras citadas.

El apóstol Juan miró la inmensa 
multitud de redimidos, que por 
más que los futuristas traten de 
evadir, no pueden menos que tener 
de aceptar que son los redimidos 
“por la Sangre del Cordero” (Ap. 
12:11), y de ello se le dijo: “Estos 
son los que han venido de grande 
tribulación (no de la ira de Dios), y 
han lavado sus ropas, y las han 
blanqueado en la Sangre del Cordero” 
(Ap. 7:14). Estos, por cierto, son 
los mismos de quien habla Daniel, 
diciendo que, “muchos serán limpios, 
y emblanquecidos, y purificados…” 
(Dn. 12:10).

Insisto, pues, que el propósito aquí 
no es poner todo un estudio 
completo del tema que nos ocupa 

y de todas sus ramificaciones; tal 
cosa es imposible hacerlo en unos 
cuantos párrafos. La idea principal, 
en todo caso, es el poner a pensar 
al cristiano serio y sincero, para 
que considere que el confundir las 
expresiones, “la ira de Dios” con “la 
tribulación de los santos”, va a 
hacer tres cosas: 1. Confirmar el 
error de los engañadores. 2. 
Contribuir para seguir siendo 
engañado él mismo. 3. Ayudar 
para que otros más sean también 
víctimas del engaño aludido.

Termino este breve comentario, 
escrito como una especie de 
“aperitivo espiritual”, reafirmando 
la verdad innegable repetida 
muchas veces en la Palabra de 
Dios: La Iglesia está llamada para 
sufrir tribulación (aflicción, 
persecución, martirio, muerte, 
etc.), pero tiene promesa de parte 
del Eterno de ser librada de “la ira 
que vendrá” (Mt. 3:7), del “día de la 
ira del Señor” (Ap. 6:17), de “la ira 
de Dios” (1 Tes. 5:9). Si alguno de 
los lectores, fiel defensor del 
Futurismo, se atreve a negar la 
verdad señalada, ese sería problema 
suyo, que tendrá de arreglar no con 
los hombres sino con el Señor y 
con Su Palabra.

Por tanto, pido a nuestro Dios que 
use esta breve explicación para 
despertar el limpio entendimiento 
de alguno de nuestros hermanos 
quienes, con sinceridad y limpia 
conciencia, buscan la verdad en la 
Palabra de Dios. Pues el Señor es 
quien habrá de enseñarles la 
diferencia entre “la tribulación” y 
“la ira de Dios”, y así puedan 
poner cada cosa en su debido 
lugar, para no ser confundidos por 
“los confundidores”.

Dios os bendiga 

El apóstol Pablo 
describe perfectamente 
las dos clases de 
tribulación aludidas, 
cuando dice: “Porque es 
justo para con Dios 
pagar con tribulación a 
los que os atribulan; y a 
vosotros, que sois 
atribulados, dar reposo 
con nosotros, cuando se 
manifestará el Señor 
Jesús del cielo con los 
ángeles de Su 
potencia…” (2 Tes. 1:6-
10). En resumen, estoy 
tratando en breve de 
hacer claro, con la 
misma Palabra de 
Dios, los dos principales 
signif icados de la 
palabra “tribulación”, 
cuando hablamos del 
tema escatológico que 
nos ocupa.
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El Señor Jesús, nuestro Dios, 
las bendiga mis hermanas, y 
que la paz del Señor sea en 

cada una de ustedes. 

Hermanas, en estos días de 
dificultad para todo el mundo, no 
solo por el brote de COVID-19, 
sino también por tantas cosas que 
llegan a nuestra vida, para mí ha 
sido de grande bendición en estos 
meses estar escuchando de continuo 
los mensajes de la Palabra de 
nuestro Dios, por medio de nuestro 
pastor Efraim Valverde III y de 
nuestro anciano.

He encontrado paz, consuelo y ha 
aumentado mi fe, pensando en 
esto: “que a los que a Dios aman, 
todas las cosas les ayudan a bien” 
(Rom. 8:28), estando confiada en 
la Palabra de nuestro Señor 
Jesucristo, dada por estos hombres 
de Dios, pues “Las palabras de los 
sabios son como aguijones; y como 
clavos hincados, las de los maestros de 
las congregaciones, dadas por un 
Pastor” (Ecl. 12:11).

Esforcémonos en seguir los 
consejos de la Palabra de Dios y 
caminar por el camino angosto, 
tratando de sujetar nuestra carne, 
buscando cada día de Su 
misericordia, porque el tiempo de 
Su Venida está cerca. Podemos ver 
el “cumplimiento” de Su Palabra en 

e s t o s  t i e m p o s  
(Lc. 22:37), donde la maldad se ha 
multiplicado y no hay compasión 
de los unos por los otros (Mt. 
24:12). Y como nos ha aconsejado 
el pastor Efraim III, que nosotros 
seamos un santuario vivo y 
consagrado para buscar a Dios en 
todo tiempo y situación, 
agradeciéndole al Señor por todo.

Mis amadas hermanas, “la hora 
viene, y ahora es” en la que el 
verdadero hijo de Dios le buscará 
“en espíritu y en verdad” ( Jn. 4:23), 
no solamente cuando se pueda 
buscarle en un templo hecho de 
manos, sino por medio del templo 
que somos nosotras, obrando 
acciones justas.

¡Que el Señor tenga misericordia 
de nosotras!, para que en todo 
tiempo alcancemos de Su Gracia y 
misericordia, y que podamos ser 
agradables ante los ojos de nuestro 
Padre y Señor nuestro. Dios nos 
ayude a esforzarnos en Su camino, 
porque nada podremos hacer con 
nuestras fuerzas ( Jn. 15:5), sino 
solo por Su misericordia que nos 
sostiene a cada segundo.

Nuestro Señor Jesús las guarde, y 
llene de bendiciones sus hogares, 
no dejando de orar las unas por las 
otras. Pase lo que pase y venga lo 
que venga, las animo a seguir 
adelante con la ayuda de nuestro 
Dios en este caminar, a fin de 
alcanzar Sus promesas, y también a 
seguir respaldando el trabajo que el 
Señor ha encomendado a nuestros 
esposos en este ministerio.

Su hermana en Cristo Jesús,

Teresa Llamas (esposa del pastor 
Elías Murillo).
Guadalajara, Jalisco 

Hna. Teresa Llamas
MUJERES DE DIOS

Aridai Sánchez
SECCION JUVENIL

Dios bendiga a todos los 
que tuvieren de leer 
esta Revista Maranatha. 

Primeramente, le doy muchas 
gracias a Dios por la vida, por 
Sus bendiciones y maravillas 
que ha hecho en mi vida aun sin 
merecerlo. 

En estos últimos tiempos, yo sé 
que no soy la única que ha sentido 
oposiciones, batallas para orar, leer, 
ayunar y hacer la obra del Señor, 
pero eso no quiere decir que uno 
debe bajar la guardia. Tengo un 
dicho preferido que lo uso para 
mí misma: “Nunca te des por 
vencida”, y al estar escribiendo, me 
doy cuenta que Dios ha cumplido 
esa frase en mi vida y no me ha 
dejado darme por vencida.

“Y esta es la confianza que tenemos 
en Él, que si demandáremos alguna 
cosa conforme a Su voluntad, Él 
nos oye” (1 Jn. 5:14). La voluntad 
del Señor es que caminemos con 
Él, y si en nuestra aflicción le 
pedimos que nos ayude a caminar 
con Él, que nos ayude a amarlo, 
a servirle con todo el corazón y 
entendimiento, que nos ayude 
a vencer las dificultades que se 
nos presentan para poder servirle 
mejor, estoy segura que el Señor 
nos va a contestar, porque eso es 
Su voluntad, y no nos va a ignorar, 
mayormente cuando vamos delante 
de Él con un “corazón contrito y 

humillado” (Sal. 51:17). Que con 
un corazón verdadero vayamos 
delante de Él para agradarlo 
(Sal. 139:23-24). También quiero 
mencionar algo que nos dijo el 
pastor Efraim III a los jóvenes 
en la “Videoconferencia” los días 
pasados: “Esfuércense y sean 
valientes” ( Jos. 1:6-9). Decía que, 
en los momentos de incertidumbre, 
miedo y desánimo, Dios nos dice: 
“Esfuérzate y sé valiente”. Nos decía 
que esforzase quiere decir que lo 
que se nos pide no está fácil, sino 
que requiere de un esfuerzo, y 
esforzarse no es solo tomar acción, 
sino que es creer antes de tomar 
acción. Pues si no creemos, ¿cómo 
nos vamos a esforzar? También 
mencionó la parte donde dice: 
“para cuidar de hacer conforme a 
toda la ley que Mi siervo Moisés te 
mandó” ( Jos. 1:7). 

Doy gracias a Dios por mi padre, 
que es un hombre de Dios, me 
ha inspirado y motivado a seguir 
adelante, y por mi mamá, porque 
ha sido un gran ejemplo para mí 
en diferentes aspectos de mi vida. 
También doy gracias a Dios por el 
hermano Néstor Quintanar, que 
me ha animado a hacer la voluntad 
del Señor y me ha inspirado a 
estudiar la Palabra de Dios. Doy 
gracias a Dios por mi pastor, 
Taurino Quintanar, porque sé que 
no ha cesado de orar por mí y mi 
familia. También agradezco a Dios 
por el pastor Efraim Valverde III, 
que ha sido de bendición en mi vida 
por la Palabra que Dios le ha dado, 
y por su esposa, la hna. Claudia. 
Y por muchos más que Dios sabe 
que han sido de bendición en mi 
vida.

Dios les bendiga. 

Sinceramente: Aridai Sánchez.

San Martín del Estado, 
Silacayoapam, Oaxaca 
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En los momentos más difíciles de mi vida, Dios ha mandado ángeles y Su Palabra a través de las predicaciones, confortando mi alma 
y dándome paz. Pensé morir muchas veces, pero ahora vivo por fe, y cada día que pasa, le doy gracias a Dios por Su misericordia y 

que Él sigue siendo el mismo de ayer. Yo me aferro a la Palabra de Dios todos los días. He llorado al escuchar las alabanzas, y termino 
orando y dando gracias en medio de la tormenta. Gracias por estar transmitiendo en vivo los servicios todos los días. Bendiciones pastor 
Efraim Valverde III, que Dios siempre los bendiga. 

Hna. Alyss Moran, 
Guatemala.

Dios los bendiga. Soy de la congregación donde pastorea el hno. José Covarrubias. Mi esposo no es cristiano, pero desde que empezó 
la transmisión en vivo todos los días, ha estado mirando los servicios conmigo. Antes, por el trabajo no podía asistir al servicio, pero 

ahora ha escuchado a diario la Palabra de Dios. Y el día en que se nos pidió que ungiéramos la entrada de la casa, yo tenía el aceite en 
mis manos, y pensé: “si le digo a mi esposo que lo haga y no acepta, va a ofender a Dios, pero si no le digo, no le estoy dando su lugar”. 
Me atreví a decirle que él era el hombre del hogar, que si quería ungir la entrada de nuestra casa, y sucedió algo hermoso, pues empezó a 
orar y a ungir la entrada y pudimos sentir la Presencia de Dios en nuestro hogar. Desde ese día, el Señor nos ha bendecido de una forma 
especial, no nos ha faltado el pan y hemos tenido salud. A pesar de que mi esposo no ha trabajado, el Señor nos ha dado mucho más que 
cuando él trabajaba, y mi esposo ahora tiene un momento especial conmigo mirando la predicación. Esto es algo que le agradezco al Señor 
Jesucristo. Dios los bendiga.

Hna. Ana Ovalle.
Tijuana, Baja California, México.

La única razón para entrar a Facebook hace como tres meses, fue con el fin de escuchar a mi pastor Efraín Arreola y al pastor Efraim 
Valverde III. ¡Mi espíritu se llenó de enseñanzas, de oración y ayuno! Hice un altar en mi cuarto, así como los pastores nos estaban 

animando a hacer. Empecé a redactar escritos cristianos y a compartirlos con las personas. Mi tiempo iba siendo consumido por Dios. Mi 
familia no me quiso acompañar, pero los pastores me han animado a seguir y a ¡no parar! Honestamente, les digo que me emociona el 
esperar la adoración de cada noche, me quita de ver la televisión. Por favor no paren de ministrarnos, yo lo comparto con ustedes. Dios 
los ha usado para bendecirme a mí, y así yo bendecir a otros. Gracias y Dios los bendiga.

Hna. Becky Medina.
Tulare, California.

El Señor ha estado obrando en mi vida y mayormente en mi matrimonio, ya que los días de servicio el Señor ha estado tocando a mi 
esposo para hacer un cambio en su vida, a ser un líder y a allegarse al Señor; tal vez el cambio no es muy significativo para muchos, 

pero para mí es inmenso. Sé que Dios está haciendo todo nuevo y trato de no desesperarme. No dejen de llevarnos en sus oraciones, 
porque sé que a Su tiempo segaremos si no desmayamos (Gál. 6:9). Sé también que el enemigo está trabajando más, pero con la ayuda 
de Dios ¡saldremos victoriosos en Su Santo Nombre! Dios les bendiga.

Hna. Edith Gutiérrez.
Tototlán, Jalisco, México.

Es una gran bendición haber encontrado los mensajes que dan a diario a través de este ministerio, y es de gran bendición para mi vida. 
Me da mucha paz y fortaleza escuchar los mensajes de Dios a través del pastor Efraim Valverde III. Amén.

Hna. Gladis Maldonado.

Pastor Efraim Valverde, Sr.

TESTIMONIO DE LOS SERVICIOS EN VIVO
DESDE MARZO 16, 2020
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Agradezco en primer lugar a Dios, por darme la oportunidad de enviar mi testimonio. En mí, este tiempo que hemos estado pasando ha 
sido difícil, ya que en mi país se cerraron las congregaciones. Pero desde que el pastor Efraim Valverde III, empezó a transmitir en vivo 

todos los días, ha sido de mucha bendición. Dios obró para despejar nuestra mente y conocerle más. Durante el tiempo de la oración, he 
podido derramar mis lágrimas en la oficina y en mi casa, estoy agradecido. Podemos ver que las naciones se dieron cuenta que con una acción 
pequeña de Dios, el mundo tiembla. Muy pronto viene el día grande, donde todos los santos seremos glorificados. Saludos y que Dios les 
bendiga.

Hno. Henry Noé Flores Rivera.
Honduras.

Le doy muchas gracias a mi Dios, por la maravillosa bendición de los servicios en línea, ya que gracias a este medio, mis hijos y yo hemos 
estado unidos buscando al Señor todos los días, platicando y meditando en lo aprendido. Nos ha ayudado a tomar tiempo en casa para la 

Palabra de Dios y a no olvidar ni perder la costumbre de buscar de Dios en estos días que no es posible reunirnos. Gracias al Señor por este 
ministerio, mi oración es que mi Señor bendiga al pastor Efraim Valverde III y a su familia. ¡Shalom!

Hno. Iván Álvarez,
Tijuana, Baja California, México.

¡Shalom! Realmente me es difícil expresar con palabras, la bendición tan grande que para mi esposa, mi familia y un servidor, han sido las 
transmisiones en vivo de todos los días. El anhelo con el que esperamos a que se llegue la hora, la fortaleza e instrucción que recibimos por 
medio de la Palabra, el consuelo y ánimo de la oración diaria, el poder compartir las transmisiones con hermanos, familia y amigos, con la 
total seguridad de que también les van a ser de grande bendición y muchas cosas más. Mi deseo es que mi Señor Jesús siga bendiciendo a mi 
hermano pastor Efraim Valverde III, a su familia y a todos los que apoyan el Ministerio en Salinas California. Dios les bendiga.

Hno. José Estrada.
La Junta, Chihuahua, México.

Dios les bendiga. Hubo un gran cambio en mí y en mi familia en estos últimos días. La sala de mi hogar se convirtió en un santuario para 
escuchar la voz de Dios y adorarlo en los servicios en vivo. Ya casi son tres meses de escuchar la Palabra de Dios todos los días, no quisiera 

que dejaran de transmitir los servicios, pues yo estoy segura de que ahora, muchos más buscan a nuestro gran Dios.
Desde el día 16 de marzo (el día en que iniciaron a transmitir los servicios en vivo), yo empecé a compartir el servicio a mis conocidos y 
familiares católicos. Al principio, ellos no querían saber de mi Señor Jesucristo, pero ahora muchos me contestan hablando sobre el servicio, 
diciendo que nunca habían escuchado la Palabra de Dios así. El Señor Jesucristo está haciendo grandes milagros en la vida de muchas personas 
que no querían saber de nuestro Dios. Doy muchas gracias al Señor Jesucristo por nuestro pastor Efraim Valverde III y su hermosa familia. 
Dios les bendiga a todos.

Hna. María Sampson.
Woodburn, Oregon.

Estas enseñanzas han sido de mucha ayuda, el Señor ha hecho un cambio en mi vida y en la vida de muchos de mis compañeros.

Hno. Orlando Fernández.
Comayagua, Honduras.

Yo tengo mucho porqué darle gracias a mi Dios, pues lo que he escuchado de las predicaciones en vivo me ha sido de mucha ayuda y 
bendición, tanto con mis hijos y mi esposo.

Yo llevaba cuatro años en una gran lucha con mi esposo, pues a pesar de que siendo él bautizado y un hombre que amaba al Señor, llegó un 
tiempo en que el enemigo lo usó, se alejó de Dios y lo tuvieron que internar en un hospital psiquiatra allá en Puebla. Y así, yo sin saber que 
hacer, en varias ocasiones pensé en ya no ir a la iglesia y alejarme del Señor, y el enemigo me decía que Dios ya no estaba conmigo. Pero gracias 
a Dios por su gran misericordia para conmigo, escuché la predicación en vivo, y así todos los días lo escuchaba. Me ha sido de más grande 
bendición en mi vida y en la de mis niños, porque Dios pone Palabras en la boca de nuestro hno. pastor, y es nuestro Señor mismo quien nos 
habla a través del nuestro hno., y más cuando predicó sobre los matrimonios, me ha servido de mucho, una grande bendición. Ahora, gracias 
le doy a mi Dios, que mi Señor Jesucristo ya regresó a mi esposo conmigo. Dios bendiga a mi hno. pastor Efraim Valverde III y a su familia.

Hna. Silvia Hernández Alfaro.
Guadalajara, Jalisco, México.
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“Elías era hombre sujeto a semejantes 
pasiones que nosotros…” (Stg. 5:17).

Como puede observar el lector, 
estoy citando solamente la 
parte inicial de este Texto. La 

razón es que no tengo intención de 
hablar del milagro aludido ni de otros 
más operados por el profeta Elías, 
aquel poderoso varón de Dios, 
distinguido por los estudiantes de la 
Biblia como “el profeta de fuego”. 
Quiero en cambio, hacer énfasis en la 
declaración que aquí nos hace el 
apóstol Santiago, señalando una 
desagradable pero innegable verdad: 
La presencia de las pasiones negativas 
en la humanidad de cada hijo de 
Dios, inclusive en la de los vasos que 
fueron usados por el Señor en formas 
distinguidas antes y de los están 
siendo usados hasta el día de hoy.

No es ningún secreto el hecho de que 
prevalece hoy entre nuestros 
ambientes religiosos, una 
semiuniversal “apariencia de piedad” 
(2 Tim. 3:5), y que en ella actúan una 
grande multitud de creyentes y de 
predicadores. Los tales insisten en 
convencerse a sí mismos, y por lo 
consiguiente a todos los que estuvieren 
al alcance de su influencia, con un 
mensaje de apariencia. Una apariencia 
que es en realidad una vil hipocresía. 
La torcida, pero común interpretación 
bíblica que usan, es que el pecador 
después de haber creído en el Señor 
Jesucristo, de haber sido bautizado en 
Su Nombre y de haber recibido el 
don del Espíritu Santo hablando en 
nuevas lenguas, ha quedado inmune a 
las pasiones pecaminosas.

Imposible sería en este breve 
comentario citar todas las Escrituras, 
razones y casos que refutan la falsa e 
ilusoria interpretación aludida. Me 
reduzco, por tanto, a unos cuantos 
Textos que son clave y muy propios 
para el caso, tales como el siguiente: 
“A la figura de la cual el bautismo que 
ahora corresponde nos salva (no quitando 
las inmundicias de la carne, sino como 
demanda de una buena conciencia 
delante de Dios,) por la resurrección de 

Jesucristo” (1 Ped. 3:21). En esta 
porción Escritural, el Espíritu Santo 
por medio del apóstol Pedro, hace 
ciertamente énfasis una vez más sobre 
la importancia fundamental del 
bautismo. Pero a la vez nos declara en 
el mismo Texto, en forma concreta y 
suficientemente específica, una 
desagradable pero innegable verdad. 
Esta innegable verdad, que Dios nos 
reconfirma aquí por instrumentalidad 
del apóstol, consiste en que la 
presencia de “las inmundicias de la 
carne” (1 Ped. 3:21) continúan 
residiendo en la humanidad del 
pecador, aun después de ser ya un 
creyente en el Señor. Y esto, sin 
excepción.

Esta Escritura es usada 
prominentemente por todos los que 
hemos entendido que el bautismo 
debe de ser por inmersión en el 
Nombre de nuestro Señor Jesucristo, 
y básico para la salvación y el perdón 
de los pecados (Mr. 16:16; Hch. 
2:38). Pero, en cambio, es ignorada 
por muchos, cuando de la verdad 
aludida se trata.

La razón que me ha movido para 
volver a escribir sobre este tema, es el 
ver a muchos de mis hermanos (y 
entre ellos a compañeros en el 
ministerio), quienes sufren al sentir 
en sí la presencia de las pasiones e 
inmundicias de la carne. Y ciertamente 
le pelean, pero en forma equívoca e 
inútil, pues tratan de ignorarlas 
actuando como que no existen en sus 
vidas. Aclaro que estos razonamientos 
no son para los cristianos y ministros 
sucios, y menos para los que aun 
enseñan la ridiculez de que el creyente 
en el Señor ya no tiene pecado, ni 
caso tiene que nos ocupemos en tal 

simpleza. Lo escrito es para los 
cristianos fieles y sinceros quienes, en 
su anhelo intenso de servir y agradar 
al Señor, sufren porque miran que no 
pueden ser lo que como hijos de Dios 
quisieran. De este problema tratan las 
Sagradas Escrituras más que de 
ningún otro, pero por causa del 
espacio, me reduzco a elaborar 
solamente sobre lo ya citado: Lo 
dicho por Santiago apóstol sobre las 
pasiones en el profeta Elías, y lo 
declarado por el apóstol Pedro de que 
EL BAUTISMO NO QUITA “las 
inmundicias de la carne” (1 Ped. 3:21). 
Invito, inclusive, a que se lea también 
lo dicho a este respecto por el apóstol 
Pablo en Romanos 7:15-25.

Santiago apóstol, como uno de los 
ministros fieles y prominentes en la 
Iglesia del Señor en los principios de 
esta, estaba plenamente consciente 
del problema de las pasiones negativas 
en las vidas de los hijos de Dios; 
precisamente por ello, él hace 
mención de este problema en su 
breve epístola universal. Estaba a la 
vez consciente de una tendencia 
común entre el pueblo de Dios, que 
prevalece por cierto hasta hoy muy 
particularmente entre los cristianos 
gentiles. Esta consiste en creer que 
los hombres de Dios usados en una 
forma especial y prominente por Él, 
tanto en los siglos pasados como en el 
tiempo presente, eran o son de una 
“casta superior”. Una especie de 
superhumanos que vivían o viven 
inmunes a las pasiones negativas de la 
carne. 

De esta tendencia es, precisamente, 
de la que se estaban aprovechando 
algunos ya en el tiempo de los 
apóstoles, y por eso vemos que todos 

ellos escriben entre sus cartas, 
previniendo al pueblo del Señor de 
tal peligro. Pues al ignorarse la verdad 
al respecto, el mismo cristiano fiel y 
sincero está expuesto para que los 
hipócritas se presenten y, “teniendo 
cauterizada la conciencia” (1 Tim. 4:2) 
lo engañen, haciéndole creer que ellos 
son de esa “casta superior”. Preso ya el 
creyente fiel en esa impresión errónea, 
es fácil para “el acusador de nuestros 
hermanos” (Ap. 12:10) trabajar en ese 
sincero pero incauto hijo de Dios, y 
aprovechando su ignorancia, hacerle 
creer que la presencia de las pasiones 
negativas en su carne son la prueba 
de que él no es de los escogidos, o que 
ya Dios lo dejó.

Repito que, tratando el hijo de Dios 
de ignorar o de ocultar las pasiones 
negativas de su condición pecaminosa, 
no ha sido ni será nunca la forma de 
poder vencer. Pues esos impulsos son 
parte integrante de nuestra 
humanidad, y por tanto es imposible 
el deshacernos de ellos; son la herencia 
de pecado recibida de nuestros 
primeros padres, inevitablemente. 
Durante los siglos que han pasado, 
han sido muchos los experimentos 
que los cristianos han hecho tratando 
de librarse “del cuerpo de esta muerte” 
(Rom 7:24), y todos les han fallado 
hasta hoy. Muchos han tenido aun de 
recluirse por completo para no ver, no 
oír, ni hablar mas que solo con Dios. 
Pero, aun así, nadie jamás ha logrado 
librarse por completo de las 
inmundicias de su carne, al grado de 
no pensar nada malo o de no sentir 
en lo absoluto aquellas pasiones, que 
como fiel cristiano no solamente no 
quiere, mas aun aborrece.

La innegable realidad es que no 
solamente Elías, sino también 
Abraham, Moisés, Samuel, David, 
Isaías, Daniel, Pedro, Pablo, Juan, etc., 
“eran hombres sujetos a semejantes 
pasiones que nosotros (y esos ‘nosotros’ 
somos Santiago, tú y yo)” (Stg. 5:17). 
Los nombrados, y todos los no 
mencionados, no fueron usados por 
Dios por cuanto eran de una “casta 

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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superior” o de una naturaleza humana 
perfecta. Fueron usados por la sencilla 
pero tremenda realidad, de que Dios 
no escoge a alguien porque sea muy 
digno o porque lo merezca, sino 
porque Él escoge a quien a Él le place. 
Inclusive, ha escogido a veces a quien 
más ha fallado, como en el caso del 
apóstol Pedro. Por eso dice: “A Jacob 
amé, mas a Esaú aborrecí (aun antes de 
nacer)” (Rom. 9:10-13).

Cualquiera que ha leído la Biblia, 
sabe que en ella se da razón 
abiertamente de la innegable verdad 
aludida. Esto es, precisamente, lo que 
Santiago apóstol quiso que los 
cristianos de su tiempo entendieran; y 
es lo que Dios quiere que nosotros 
hoy también entendamos. Cualquiera 
de entre nosotros que reclamare 
mientras estuviere viviendo en esta 
humanidad, que él (o ella) ya no tiene 
pecado, o que ya está completamente 
libre de todas las distintas pasiones e 
inmundicias de la carne, es un 
hipócrita, es mentiroso, es un falso. 
Solamente ha existido un solo 
Humano de quien se puede decir en 
verdad tal cosa: Jesucristo nuestro 
Salvador.

Pues “si (nosotros) dijéremos que no 
tenemos pecado, nos engañamos a 
nosotros mismos, y no hay verdad en 
nosotros. (En cambio) Si confesamos 
nuestros pecados, Él es fiel y justo para 
que nos perdone nuestros pecados, y nos 
limpie de toda maldad. Si dijéremos 
(aun viviendo como cristianos) que no 
hemos pecado, lo hacemos a Él mentiroso, 
y Su Palabra no está en nosotros” (1 Jn. 
1:8-10). “Mas si andamos en luz (si 
andamos de verdad), como Él está en 
luz, tenemos comunión entre nosotros, y 
la sangre de Jesucristo Su Hijo nos 
limpia de todo pecado” (1 Jn. 1:7). Esta 
es, precisamente, la razón del grito de 
victoria del apóstol Pablo: “Gracias 
doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro” 
(Rom. 7:25). Las Sagradas Escrituras 
son completamente claras en este 
respecto, y de una manera más 
particular en el Nuevo Testamento. 
Nadie puede ser salvo por sí mismo. 
Nadie puede ser justificado por sus 

propias obras o méritos (ni al 
principio, ni después ya como 
cristiano) no importa qué tantos y 
qué tan buenos fueren estos. Porque 
sabemos que solamente por la Gracia 
redentora de nuestro Dios y Salvador 
Jesucristo, y por Su misericordia 
infinita, podemos alcanzar el bendito 
privilegio de ser aceptables a Él, y 
también el de ser usados por Él. Todo 
cristiano que no reconociere y aceptare 
esto, sea este un miembro de la iglesia 
o un ministro en la misma, está 
perdiendo su tiempo porque su 
cristiandad es vana. 

He señalado aquí, que las pasiones 
negativas seguirán siendo una 
inevitable realidad en la humanidad 
de todo fiel hijo de Dios, y que tiene 
que aceptar el hecho feo y desagradable 
de que va a sufrirlas mientras viviere. 
Mas he señalado también con la 
Palabra de Dios, aunque en forma 
lacónica, cómo puede hacerles frente 
legítimamente para tener “buena 
conciencia” (1 Ped. 3:21). La clave está, 
repito, en no tratar de ocultar o 
disimular, ni mucho menos negar esta 
crónica enfermedad, sino antes hacer 
exactamente lo contrario. Y así, con 
un reconocimiento sincero y con un 
“corazón contrito y humillado” (Sal. 
51:17), demandar de Dios esa “buena 
conciencia” (1 Ped. 3:21), y creer que 
por Su Gracia podemos ser vencedores 
cada día.

He insistido aquí en nombrar las 
pasiones “negativas”, por razón de que 
es precisamente en su forma negativa 
en la que estas hacen sufrir al fiel hijo 
de Dios. Pues es un hecho innegable 
que las pasiones en sí, el Creador las 
puso en nuestro ser para que las 
usemos en forma positiva. La mayor 
prueba de esto, es que Él mismo 
demanda de Sus hijos que le amemos 
con una pasión profunda e intensa. Y 
Él mismo así nos amó. Concluimos, 
por tanto, que nuestra naturaleza 
humana depravada (ayudada por la 
potestad de las tinieblas), torna 
negativas las pasiones y apetitos 
positivos que residen en nuestra 
humanidad, transformando lo 

honroso en deshonra, lo bueno en 
malo, lo limpio en sucio. También el 
coraje positivo, lo torna en ira y en 
rabia. La determinación apasionada, 
la torna en capricho y necedad. El 
anhelo normal, en ambición y codicia 
desmedida. El apetito correcto por la 
comida, en repugnante glotonería. El 
temor natural, en espanto y en horror. 
El celo positivo, en celo asesino. Un 
amor profundo, fácil lo torna en un 
odio acérrimo, etc.

Pero entre todos los apetitos y las 
pasiones humanas, tornadas 
negativamente, la que más ha 
atormentado siempre a los fieles hijos 
de Dios ha sido el sexo. Inclusive para 
el cristiano sincero (hombre o mujer), 
es la más difícil y penosa de confesar. 
Tener problema con algunas de las 
otras es menos vergonzoso, pero 
cuando el problema es sexual, es 
diferente. No existe ningún humano 
(incluidos los creyentes en el Señor 
Jesús), que no tuviere de ser afectado 
en una forma o en otra y en un grado 
u otro, por las pasiones de carácter 
sexual. Nadie puede reclamar, y decir 
verdad, que en todo el curso de una 
vida ha estado completamente exento 
e inmune a los pensamientos y a los 
impulsos de carácter sexual (y en esto 
precisamente está incluido cada 
cristiano, no importa cuál fuere su 
temperamento). Todos los humanos 
somos originados en el sexo, y cada 
uno en sí tiene sexo. Nuestro Creador 
mismo señala esta realidad cuando 
dice: “que el que los hizo al principio, 
macho y hembra los hizo” (Mt. 19:4). 
Por eso he insistido que el tratar de 
evadir o de ignorar esta realidad, no le 
ayuda a ningún hijo de Dios, antes él 
solo se hace a sí mismo la vida más 
miserable.

Inclusive, ya anticipé que lo dicho 
aquí no es para los que viven en 
pasiones y apetitos desenfrenados. 
Estas letras van dirigidas, por 
inspiración de mi Dios, para mis 
hermanos en la fe que temen y sirven 
al Señor, y que les importa agradarlo. 
Y es más particularmente para 
aquellos (ambos sexos) que están en el 

tiempo de sus vidas, y en ciertas 
condiciones, en que la lumbre de las 
pasiones sexuales arde en ellos en 
formas negativas, a grado de hacerlos 
desear aún la misma muerte. Durante 
el curso de mi ministerio, y 
mayormente en estos últimos años de 
mi madurez, son muchos los hijos de 
mi Dios quienes con pena y aun 
vergüenza, se han allegado conmigo 
para pedirme el consejo, la ayuda 
espiritual y la oración.

Precisamente movido en estos últimos 
días por la solicitud de algunos, he 
escrito lo presente. Y de igual manera 
como lo he dicho y escrito en 
ocasiones anteriores, digo otra vez a 
los cristianos temerosos de Dios 
(hombres y mujeres, jóvenes y 
mayores, casados, solos o célibes, y a 
los mismos fieles ministros del Señor): 
No vivamos soñando que nuestra 
carne va a estar aquí un día libre por 
completo de todas las pasiones. 
Mientras estuviere viva va a hacer 
sufrir de una manera u otra al hijo de 
Dios que vive en ella.

Pero por la otra parte, tampoco 
aceptemos la acusación del diablo que 
de continuo dice al oído del temeroso 
y sincero hijo de Dios: “Mira tus 
pasiones y tus sentimientos e impulsos 
pecaminosos. Mira que no te puedes 
librar de ellos, y eso es la prueba de 
que ya Dios te dejó, de que ya no 
tienes parte con Él”. No pierdas el 
tiempo tratando de negar ante Satanás 
la realidad de que “las inmundicias de 
la carne” (1 Ped. 3:21) moran en ti, 
deja que eso lo hagan los hipócritas. 
Tú dile al diablo que es cierto que 
todo aquello feo y negativo está en ti, 
pero que tú no eres acepto al Señor 
por tus propios méritos y justicias, 
sino por Su Gracia. Que por Su 
misericordia Él te ha alcanzado, y que 
sabes que, viviendo en humillación y 
comunión, “la sangre de Jesucristo Su 
Hijo nos limpia de todo pecado”  
(1 Jn. 1:7).

Dios os bendiga 



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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de servirles.
P.O BOX. 10271 Salinas, CA 93912
www.evalverde.com
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R e v i s ta  I n t e r n a c i o n a l  M a r a n at h a16

¡mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos igualmente en uno! (salmo 133:1)

El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

-----------------------------
Dios no es Trinidad 

(Jn. 1:1; Col. 1:15)
-----------------------------

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
-----------------------------

El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los frutos 
(Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

-----------------------------
El buscar vivir una vida apartada del 

mal es un requisito imperativo 
(Heb. 12:14)

-----------------------------
La Iglesia es solamente UNA y es del 

Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

-----------------------------
La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 

DOCTRINA CRISTIANA 
FUNDAMENTAL

Alrededor del mundo 
escúchenos por Internet

(Hora del Pacífico)

www.radiozion.net/main.html (Lunes-Viernes)
7:00 am - 7:30 am

www.vozyvision.com (Miércoles)
1:00 pm - 1:30 pm

www.kdna.org (Domingos)
10:00 am - 10:30 am

 

Pastor Efraim Valverde III 
(831) 206-1042

DICIEMBRE 25-27

CONFRATERNIDAD ANUAL
SALINAS, CA

Todas las actividades están suspendidas hasta nuevo aviso.
Por favor comuníquense antes de cada actividad para saber si sigue suspendida.


